

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108168 - MERCREDI 11 DECEMBRE 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Santé

Lancement d'un atelier sur la politique globale de soins liés à l'avortement



Page 3



Les Assises de la Femme et de la Famille organisées pour renforcer les valeurs familiales

Page 3

FOOTBALL



PREMIER LEAGUE
WEST HAM 2 WOLVES 1

4 Les Loups ne hurlent plus et demeurent à l'avant dernière place

Page 8

Ligue 1
St Etienne 0 - Marseille 2
En balade à Saint-Etienne, Marseille reprend sa 2e place



Page 7



Le ministre de l'Éducation rencontre les chefs et les parties prenantes des sous-secteurs primaire et secondaire

Page 3



Climat

2024 l'année la plus chaude jamais enregistrée et la première à dépasser 1,5°C, confirment les scientifiques

Page 2



Syrie

«Certains des groupes rebelles» ont des «antécédents de terrorisme», prévient Joe Biden

Page 4

A la télé aujourd'hui



06:00 TOUR DE BABEL
06:28 TOUR DE BABEL
07:23 ULTIMATE COUNTDOWN
08:08 LE TEMPS D'AIMER
08:34 AMOUR SECRET
08:59 L'ENVERS DU PARADIS
09:52 RETOUR VERS LE FUTUR 2
11:35 THE GARDENER'S DAUGHTER
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:51 TERRA NOSTRA

13:20 LE CHEMIN DU DESTIN
13:47 PASSION AND POWER
14:15 GOUT DE L'AMOUR
15:00 SAMACHAR
17:30 THE GARDENER'S DAUGHTER
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32 SHIV SHAKTI
18:55 DOREE
19:30 LE JOURNAL TELEVISE
20:30 SKYSCRAPER
22:11 TERRA NOSTRA
23:30 LE JOURNAL TELEVISE



06:25 NOS AINES
07:06 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:11 ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
08:41 ITINÉRER MORIS
09:01 RODRIG PROG
09:29 MORISIEN KONN OU LA SANTE
10:26 SAVER LOKAL
11:17 RODRIG MO PEI
11:46 RODRIG PROG
12:00 FEMININ PLURIEL
13:02 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
13:07 ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
15:24 RODRIG PROG : ZENN AKTIF

15:52 SAVER LOKAL
16:12 RODRIG MO PEI
16:47 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
17:07 RADIO VISION
18:00 PASSION AND POWER
18:31 AMOUR SECRET
19:00 ZOURNAL KREOL
19:20 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI ET DES MÉTIERS
19:25 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : PÂTE POISSON
19:44 SON LADAN MEM
20:00 ENCOUNTER
20:31 PRIORITÉ SANTE
21:00 PAROLES AGRICOLLES
21:30 RADIO VISION : LE MAG
22:20 MOTS & ÉCRITS
22:47 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:00 ZOURNAL KREOL
23:20 MUSIC TOUR : PAST PERFECT 3



07:08 KALARI KIDS
07:21 SERIE
07:36 SERIE
07:51 VED KI SHIKSHAIN
08:17 HINDI HAMARI PEHCHAN
08:43 EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK
09:23 VISHWARANG 2024
09:53 KUNDALI BHAGYA
10:15 KUNDALI BHAGYA
11:18 RADHA KRISHNA - PURAN MILAN

12:00 SAWAN BHADON
14:10 KUCH LAMHE FURSAT
15:00 SAMACHAR
15:11 SAJANWA BAIRI HO
GAILE HAMAR
15:41 SHAURYA AUR ANOKHI
KI KAHANI
16:01 SHAURYA AUR ANOKHI
KI KAHANI
16:41 SHAURYA AUR ANOKHI
KI KAHANI
17:11 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00 SAMACHAR
18:42 SAMARPAN
18:57 BHOJPURI DHAMAKA
19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:13 RAMAYAN
23:00 SHRADDHA AUR SABURI



06:14 RAJAA BETAA
06:46 ANDAAZ
09:17 KUNDALI BHAGYA
09:40 UDAARIYAN
10:17 FANAA - ISHQ MEIN MARJAWAN
10:42 SASURAL SIMAR KA 2
11:13 YASHOMATI MAIYYA KE
NANDLALA
11:43 ANUPAMA
13:37 RAJAA BETAA
14:25 RADHA MOHAN
14:51 BADE ACHE LAGTE HAI 2
15:18 FANAA -

ISHQ MEIN MARJAWAN
18:00 SAMACHAR
18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32 KUNDALI BHAGYA
19:02 UDAARIYAN
19:33 FANAA - ISHQ MEIN MARJAWAN
20:05 SASURAL SIMAR KA 2
20:29 YASHOMATI MAIYYA
KE NANDLALA
20:59 ANUPAMA
21:24 MERE SAI - SHRADDHA AUR
SABURI
21:54 KISMAT KI LAKIRON SE
22:23 SWARAN GHAR
22:53 RAJAA BETAA
23:29 ANDAAZ



06:00 ECO AFRICA
07:18 AFRICA 54
08:16 AGELESS GARDENS
08:42 TOMORROW TODAY
09:08 WASHINGTON FORUM
10:23 WAKE UP ON MARS
11:15 JAPAN VIDEO TOPICS
11:24 ECO AFRICA
11:51 THE 77 PERCENT
12:17 AFRICA 54
12:49 IN GOOD SHAPE
13:15 AGELESS GARDENS
13:42 TOMORROW TODAY

14:08 WASHINGTON FORUM
15:22 BABY EINSTEIN 2
15:28 LES AVENTURES DU PETIT PINGOUIN
15:28 KIKA ET BOB
17:52 KIKA ET BOB
18:00 BREAKING THE SILENCE OVER ENDOMETRIOSIS
18:48 HEALTHY LIVING
19:03 RED CARPET
19:18 STUDENT SUPPORT PROG
19:53 GLOBAL US
20:24 LE TEMPS D'AIMER
20:52 NEWS
21:12 TOP DIVE SITES
21:39 THE PLEASANT VALLEY WAR
22:48 INITIATIVE AFRICA
23:14 EUROMAXX

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Climat

2024 l'année la plus chaude jamais enregistrée et la première à dépasser 1,5°C, confirment les scientifiques



Le mois dernier a été le 16^e des 17 derniers mois où les températures moyennes mondiales ont dépassé de 1,5 °C les niveaux de l'ère préindustrielle.

Le mois de novembre 2024 a été le 16^e plus chaud jamais enregistré, confirmant les prévisions selon lesquelles 2024 sera l'année la plus chaude depuis le début des relevés.

Selon le Copernicus Climate Change Service (C3S), les températures mondiales ont été en moyenne de 14,10 °C, soit 0,73 °C de plus que la moyenne de 1991 à 2020 pour le mois de novembre.

Globalement, novembre 2024 a été supérieur de 1,62 °C aux niveaux préindustriels. Il s'agit du 16^e mois sur les 17 derniers où les températures moyennes mondiales ont dépassé de 1,5 °C les niveaux de l'ère préindustrielle.

"Avec les données Copernicus de l'avant-dernier mois de l'année, nous pouvons maintenant confirmer avec

une quasi-certitude que 2024 sera l'année la plus chaude jamais enregistrée et la première année civile au-dessus de 1,5°C", a déclaré Samantha Burgess, directrice adjointe du C3S.

"Cela ne signifie pas que l'Accord de Paris a été violé, mais cela signifie qu'une action climatique ambitieuse est plus urgente que jamais."

Depuis le début de l'année, de janvier à novembre, les températures moyennes mondiales ont été supérieures de 0,72 °C à la moyenne de 1991 à 2020. Il s'agit du niveau le plus élevé jamais enregistré pour cette période et d'une augmentation de 0,14 °C par rapport à la même période en 2023.

Notre planète devient dangereusement surchauffée

À ce stade, C3S est certain - même sans les températures de décembre - que 2024 sera la plus chaude jamais enregistrée. Les données montrent qu'il est presque certain que la température sera supérieure de plus de 1,5°C à celle de l'ère préindustrielle.

Le record a été pratiquement confirmé en octobre, lorsque C3S a souligné

que les températures moyennes mondiales devraient chuter à près de zéro degré Celsius au cours des deux derniers mois de l'année pour que 2024 ne soit pas la plus chaude.

Le mois dernier, lors du sommet COP29 à Bakou, un rapport des scientifiques de l'Organisation météorologique mondiale (OMM) a averti que le monde devenait dangereusement surchauffé. Selon eux, les températures mondiales ont déjà augmenté de 1,3 °C par rapport à la moyenne de l'ère préindustrielle.

Le monde connaît aujourd'hui des températures de surface de la mer sans précédent, une fonte de la calotte glaciaire, des sécheresses, des tempêtes meurtrières et de graves inondations.

"Ce n'est pas une surprise. Et nous devons reconnaître que les scientifiques le signalent depuis de nombreuses années - plus de 30 ans en fait - et que ce qui est surprenant, c'est la lenteur de la réaction", a déclaré Celeste Saulo, secrétaire générale de l'OMM, lors de la conférence des Nations unies sur le climat.

Italie

Deux morts et trois disparus dans l'incendie d'un dépôt de carburant



Un incendie survenu lundi dans un dépôt de carburant du fournisseur d'énergie italien Eni à Calenzano, en Toscane (centre), a fait deux morts, trois disparus et 26 blessés, selon la préfecture de région.

Le bilan encore provisoire faisait état de deux morts, trois disparus et 26 blessés, selon la préfecture.

Un périmètre de cinq kilomètres autour du site a été décreté, à l'intérieur duquel les résidents ont été invités à se confiner chez eux afin de ne pas être incommodés par les fumées.

L'incendie a été provoqué par une "explosion", avait indiqué plus tôt le président de la région Toscane, Eugenio Giani sur Telegram. Selon un communiqué d'Eni, le feu s'est limité à une zone de chargement sur ce site lié à la raffinerie de Livourne, sans jamais menacer l'ensemble du parc de stockage.

Des vidéos amateur diffusées sur

les réseaux sociaux montrent des flammes de plusieurs mètres de haut et un énorme panache de fumée noire émergeant du site, non loin des réservoirs de carburant.

La Protection civile a demandé aux habitants de la région de fermer leurs portes et leurs fenêtres.

Des enquêtes sont en cours pour déterminer les causes de l'incendie,

ainsi que ses conséquences environnementales et sanitaires.

Des experts ont été dépêchés sur place pour évaluer les risques de pollution, y compris pour les cours d'eau voisins, selon M. Giani.

La Première ministre Giorgia Meloni a exprimé ses condoléances aux familles des victimes, a indiqué le gouvernement dans un communiqué.

Santé

Lancement d'un atelier sur la politique globale de soins liés à l'avortement

Le ministère de la Santé et du Bien-être, en collaboration avec le Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP) et l'Organisation mondiale de la santé (OMS), organise un atelier de quatre jours sur la politique globale

en matière de soins liés à l'avortement pour aborder l'accès aux soins de santé liés à l'avortement, la stigmatisation sociétale, et les défis liés au handicap tout en explorant des solutions innovantes et les meilleures pratiques.

La cérémonie d'ouverture s'est déroulée, hier matin, aux Docks, à Port-Louis, en présence de la Secrétaire Permanente du ministère de la Santé et du Bien-être, Mme Z.B. Lallmahomed, le responsable du programme de l'OMS, Ajoy Nundoochan, des représentants du FNUAP et d'autres personnalités.

Dans une déclaration, Mme Z.B. Lallmahomed a parlé de l'importance de l'atelier dans la promotion de la santé sexuelle et reproductive. Elle a souligné l'importance de garantir que les femmes qui subissent un avortement, qu'il soit spontané ou planifié, reçoivent les soins et le soutien nécessaires. Elle a noté que l'atelier sert de plate-forme pour éduquer le public sur l'avortement, une question cruciale d'importance mondiale.

En outre, Mme Z.B. Lallmahomed a souligné l'appel du

gouvernement à la collaboration de diverses institutions, notamment des organisations non gouvernementales et de l'Association mauricienne de planification et de protection familiale, pour fournir des soins et un soutien psychologiques aux femmes dans le besoin.

Pour sa part, Ajoy Nundoochan a souligné que l'objectif est de garantir que toutes les femmes et filles de Maurice aient accès à des services de soins d'avortement sûrs, équitables et compatissants. Il a déclaré que des soins d'avortement de qualité sont un élément fondamental des droits universels à la santé et essentiels à la sauvegarde de la santé et des droits des femmes.

Abordant les risques et les complications associés à l'avortement, Ajoy Nundoochan a souligné que la normalisation des services de soins en matière d'avortement peut réduire considérablement la mortalité maternelle. Il a en outre souligné la nécessité d'actions multiformes aux niveaux juridique, sanitaire et national pour garantir l'accès aux services d'avortement pour celles qui en ont besoin.

Les Assises de la Femme et de la Famille organisées pour renforcer les valeurs familiales

Les Assises de la Femme et de la Famille sous le thème « Anou Rebatir Nou Fami Ek Nou Lavenir », se sont ouvertes hier au Docks Tower 2 à Port-Louis. L'objectif est d'élaborer une feuille de route solide qui ouvrira la voie au développement de politiques innovantes et renouvelées et de mesures axées sur les citoyens pour rétablir la famille comme fondement de la société.

La ministre de l'Égalité des genres et de la protection de la famille, Marie Arianne Navarre-Marie, la Junior minister déléguée à l'égalité des Genres et à la protection de la famille, Anishta Babooram, et d'autres députés étaient présents à la cérémonie d'ouverture.

Dans une déclaration, la ministre d'égalité des Genres a indiqué que les Assises coïncident avec les célébrations de la Journée des Droits de l'Homme, célébrée chaque année le 10 décembre. Cette Journée, a-t-elle souligné, constitue un puissant rappel des progrès continus dans la protection des droits et de la liberté de tous ainsi que dans la préservation de l'égalité et de la dignité de chaque individu. « Il est donc impératif de créer un environnement propice, propice et inclusif pour que chacun puisse vivre dignement », a-t-elle déclaré.

Le thème, a-t-elle souligné, est conforme aux objectifs de son ministère visant à renforcer les liens et les valeurs

familiales en tant que fondement d'une société. Elle a en outre parlé des défis qui minent le rôle de la famille en tant qu'institution fondamentale dans la société.

Selon les statistiques, de janvier à septembre 2024, quelque 3 613 cas de maltraitance sur enfants, 2 235 dossiers en matière familiale, et quelque 4.750 cas de violences domestiques ont été signalés, a indiqué la ministre. Elle a observé que malgré la diminution des cas de violence domestique par rapport à environ 6 200 cas pour l'année 2023, il existe toujours un besoin urgent de s'attaquer à ces problèmes à la racine.

La ministre Navarre-Marie a en outre affirmé que la protection des enfants reste au cœur de l'agenda du gouvernement. Elle a donc souligné la nécessité d'adopter une approche holistique, d'établir un protocole actif et de réviser les lois existantes pour garantir que chaque enfant mène une vie décente.

Le gouvernement, à lui seul, a-t-elle souligné, ne peut lutter contre les maux sociaux. La ministre d'égalité des Genres a appelé à la collaboration de la société civile et des ONG pour contribuer à restaurer les valeurs familiales. Elle a exprimé l'espérance que les Assises contribueront à l'élaboration de mesures concrètes qui apporteront des changements significatifs qui, à leur tour, créeront une société plus



juste et plus juste pour tous.

Pour sa part, la Junior minister Babooram s'est concentrée sur la nécessité de promouvoir les valeurs familiales, de lutter contre le déclin des valeurs sociales et d'établir des mesures visant à promouvoir le bien-être familial dans le pays. Elle a appelé à un effort commun de chacun pour construire un avenir meilleur pour le pays.

Le ministre de l'Éducation rencontre les chefs et les parties prenantes des sous-secteurs primaire et secondaire

Le ministre de l'Éducation et des Ressources Humaines, Dr Mahend Gungapersad, a présidé hier des réunions avec les parties prenantes et les responsables des sous-secteurs de l'enseignement primaire et secondaire, à l'Auditorium Paul Octave Wiehé de Réduit. Les rencontres, intitulées « Un modèle éducatif à visage humain », visaient à évaluer le système éducatif et à proposer des solutions transformatrices.

Le directeur général du ministère de l'Éducation et des Ressources humaines, Ravi Meettook, ainsi que d'autres personnalités étaient présents.

Dans une déclaration, le Dr Gungapersad a souligné que l'éducation du cœur doit être la pierre angulaire de toute politique mise en œuvre dans le secteur de l'éducation, la décrivant comme le moteur de réformes significatives. Il a exhorté les enseignants et les chefs d'établissement à considérer les élèves avec compassion, en adoptant une approche maternelle et paternelle plutôt que de les qualifier d'échecs. Soulignant la nature dynamique de l'éducation, il a souligné que les techniques pédagogiques doivent évoluer pour répondre aux besoins des enfants d'aujourd'hui.



Abordant les défis plus larges du système éducatif, le Dr Gungapersad a souligné l'importance de s'attaquer à des problèmes tels que l'intimidation, l'utilisation abusive des TIC, la violence et l'indiscipline. Il a souligné que le rôle des enseignants va au-delà de la paperasse et de la gestion de la classe, et se concentre plutôt sur la formation des valeurs et du caractère des enfants. Exprimant sa sincère gratitude, il a félicité les enseignants

pour leur dévouement et leurs contributions significatives, reconnaissant les efforts qu'ils ont déployés pour amener le système dans son état actuel.

Concernant le secteur de l'enseignement secondaire, le ministre Gungapersad a annoncé plusieurs changements importants, notamment une réévaluation de l'exigence obligatoire du certificat d'études supérieures en éducation (PGCE) pour le

recrutement des enseignants du secondaire. Il a également parlé de la mise en œuvre du système de trois crédits pour poursuivre l'obtention du certificat d'études supérieures, assurant que des mesures supplémentaires seront mises en place pour maintenir la qualité de l'éducation. À ce sujet, il a affirmé qu'à aucun moment la qualité de l'éducation ne sera compromise, car le gouvernement reste déterminé à garantir des normes élevées en matière d'apprentissage.

En outre, le ministre Gungapersad a annoncé la suppression du programme étendu, qui pourrait être remplacé par une nouvelle initiative visant à garantir qu'aucun enfant ne soit laissé pour compte, quelles que soient ses origines ou ses circonstances. Ce nouveau programme sera conçu pour être plus inclusif et soutenir efficacement tous les apprenants, a-t-il ajouté. En outre, il a introduit une politique interdisant l'utilisation des téléphones portables pendant les heures de classe. En vertu de cette politique, les élèves devront laisser leur téléphone au bureau de l'école le matin mais seront autorisés à le récupérer si nécessaire à des fins pédagogiques, a-t-il expliqué.

Syrie

«Certains des groupes rebelles» ont des «antécédents de terrorisme», prévient Joe Biden

Le président américain s'exprimait depuis la Maison-Blanche à propos de la chute de Bachar el-Assad, le dictateur syrien.

Bachar el-Assad s'est enfui en Russie. Son régime, maintenu à bout de bras par le Kremlin et l'Iran, s'est effondré en onze jours devant l'avancée fulgurante des rebelles islamistes de Hayat Tahrir al-Sham (HTS), une ancienne succursale d'Al-Qaïda. «Certains des groupes rebelles» ont des «antécédents de terrorisme et de violation des droits humains», a d'ailleurs commenté Joe Biden qui s'exprimait ce dimanche soir. «Nous avons pris note des déclarations des dirigeants de ces groupes rebelles ces derniers jours, et ils disent ce qu'il faut en ce moment», a-t-il ajouté.

Le président américain dans son allocution depuis la Maison-Blanche veut «éval-



uer non seulement leurs mots, mais aussi leurs actes». «Nous échangerons avec tous les groupes syriens, y compris dans le

cadre du processus sous l'égide des Nations unies, pour mettre en place une transition (...) vers une Syrie indépendante,

souveraine (...) avec une nouvelle constitution, un nouveau gouvernement au service de tous les Syriens», a-t-il également dit.

Joe Biden, qui doit confier le pouvoir à Donald Trump le 20 janvier, s'est avant tout réjoui de la chute de Bachar el-Assad, qui met fin à cinquante de mainmise de la famille Assad sur la Syrie. «Enfin, le régime d'el-Assad est tombé», a salué le président américain qui y voit «un acte fondamental de justice» et une «opportunité historique» pour les Syriens de «construire un meilleur avenir», tout en avertissant contre «les risques et l'incertitude» qui découlent de la situation. Le dictateur syrien devra «rendre des comptes» pour les «centaines de milliers de Syriens innocents» qui ont été «maltraités, torturés, et tués», a assuré Joe Biden.

Otan, Ukraine, droit du sol... Donald Trump insiste sur ses ambitions sans compromis à la tête des Etats-Unis



Lors d'une interview, le président élu Donald Trump, qui prendra officiellement ses fonctions en janvier 2025, a affirmé que les Etats-Unis quitteront l'Otan à moins que les Etats alliés ne contribuent davantage financièrement.

Baissé probable de l'aide à l'Ukraine, fin du droit du sol, menace de quitter l'Otan, droits de douane : Donald Trump a réaffirmé dans une interview diffusée dimanche son programme, sans compromis, à son retour à la Maison Blanche le 20 janvier.

Le futur président républicain, à l'image

de ses promesses de campagne, a dépeint à la chaîne NBC News un projet pour les Etats-Unis toujours plus isolationniste sur un éventail de questions, notamment de défense.

Otan et Ukraine dans le viseur

Il a ainsi répété ses menaces de départ des Etats-Unis de l'Otan, demandant aux Alliés de contribuer davantage financièrement. "S'ils paient leurs factures et qu'ils nous traitent de manière juste, la réponse est 'tout à fait, je resterai dans l'Otan'", a notamment déclaré le républicain, avant de répondre : "tout à fait" à la question de savoir s'il envisagerait de quitter l'Alliance

atlantique dans le cas contraire.

Donald Trump a en outre affirmé que l'Ukraine devait s'attendre à "probablement" moins d'aide des Etats-Unis à son retour au pouvoir, dans cette interview enregistrée la veille de sa rencontre samedi à Paris avec le président ukrainien Volodymyr Zelensky.

L'administration Biden, qui a annoncé samedi une aide estimée à 988 millions de dollars à Kiev, s'évertue à accélérer ses efforts envers Kiev avant la passation de pouvoirs, et alors que les alliés européens de l'Ukraine craignent un désengagement des Etats-Unis dans ce conflit voire des pressions américaines pour un accord au détriment de Kiev.

Droit du sol

Le républicain a réitéré à NBC News qu'il tentait avant même sa prise de fonctions de mettre un terme au conflit, affirmant cependant ne pas avoir parlé "récemment" avec Vladimir Poutine. Il a appelé dimanche sur sa plateforme Truth Social à "un cessez-le-feu immédiat" en Ukraine et au début des négociations entre les deux pays.

Le président élu est aussi revenu lors de cette interview sur l'un de ses thèmes chers : l'immigration. A la question de savoir si son projet était bien d'expulser au cours de ses quatre années de mandat toutes les personnes en situation irrégulière aux Etats-Unis, le républicain a répondu: "Je pense que nous devons le faire, et c'est dur, c'est une chose très compliquée à faire".

Il a également affirmé vouloir mettre fin

au droit du sol aux Etats-Unis dès son premier jour au pouvoir: "Nous allons y mettre fin parce que c'est ridicule". Interrogé sur la question de savoir comment il comptait abroger ce droit inscrit dans la Constitution, Donald Trump n'a cependant pas apporté de précision.

Droits de douane

Elu en partie sur ses promesses de faire baisser le coût élevé de la vie aux Etats-Unis, le républicain a répété être un "fervent partisan" des droits de douane et que ceux-ci ne "coûtent rien aux Américains", tout en déclarant ne pouvoir "rien garantir" sur une éventuelle hausse des prix pour les ménages américains.

Donald Trump a d'ores et déjà promis des droits de douane de 25% contre le Canada et le Mexique, deux des principaux partenaires commerciaux des Etats-Unis, théoriquement protégés par un accord de libre-échange. Il a aussi menacé Pékin d'augmenter considérablement les droits de douane sur les marchandises en provenance de Chine, au moment où les deux pays rivalisent pour une domination technologique mondiale.

Lors du premier mandat de Donald Trump, le bras de fer avait été particulièrement virulent puisqu'il avait alors lancé une guerre commerciale avec la Chine. Celle-ci devrait se poursuivre lors de son second mandat, le républicain souhaitant inciter les entreprises à rapatrier tout ou partie de leur production aux Etats-Unis.

Les compagnies aériennes attendent 5,2 milliards de passagers en 2025, un nouveau record

Ce sera «la première fois que le nombre de passagers dépasse les cinq milliards», après les 4,96 prévus en 2024 qui devraient déjà permettre d'effacer le record de 4,54 milliards établi en 2019, avant la crise sanitaire mondiale.

Les compagnies aériennes s'attendent à transporter un nombre record de 5,2 milliards de passagers en 2025 et à voir leur rentabilité s'améliorer grâce à un repli des cours du pétrole, a annoncé mardi leur principale organisation mondiale. Le chiffre d'affaires mondial des transporteurs aériens devrait croître de 4,4% sur un an et dépasser pour la première fois les 1000 milliards de dollars l'année prochaine, a également estimé l'Association internationale du transport aérien (Iata) lors d'une conférence de presse à Genève (Suisse).

L'Iata, qui revendique quelque 340 compagnies membres représentant 80% du trafic aérien mondial, a prévenu que

cette croissance resterait contrainte par «des problèmes de chaînes d'approvisionnement, des infrastructures déficientes (...) et une hausse de la pression fiscale». Mais 2025 s'annonce comme «une bonne année», selon l'organisation : ce sera «la première fois que le nombre de passagers dépasse les cinq milliards», après les 4,96 prévus en 2024 qui devraient déjà permettre d'effacer le record de 4,54 milliards établi en 2019, avant la crise sanitaire mondiale.

Un chiffre d'affaires à plus de 1000 milliards

En outre, les compagnies aériennes devraient dégager un bénéfice net cumulé de 36,6 milliards de dollars, en hausse de 16,1% par rapport aux profits attendus en 2024, et synonyme d'une marge nette de 3,6%. Le chiffre d'affaires des transporteurs devrait quant à lui atteindre 1007 milliards de dollars, une hausse de 4,4% sur un an, tandis que les coûts n'augmenteront que de 4% à 940 milliards. Autant de chiffres qui «méritent de faire sauter un bouchon

de champagne», a lancé l'économiste en chef de l'Iata, Marie Owens Thomsen, en saluant le retour spectaculaire d'un secteur qui s'était enfoncé dans des pertes abyssales pendant la pandémie, évaluées par l'Iata à 183 milliards de dollars cumulés entre 2020 et 2022.

Après avoir souffert des prix élevés du pétrole depuis l'invasion de l'Ukraine par la Russie en février 2022, les compagnies aériennes espèrent profiter de leur repli l'année prochaine pour réduire leur facture. En 2025, le baril de kérosène devrait coûter en moyenne 87 dollars, après 99 dollars en 2024. En conséquence, le carburant ne représentera plus que 26,4% des coûts d'exploitation des compagnies, contre 28,9% en 2024, prévoit l'Iata. En valeur absolue, les dépenses des compagnies en carburant s'établiront à «248 milliards de dollars, une chute de 4,8% sur un an malgré une augmentation de la consommation prévue en hausse de 6%» à 405 milliards de litres, selon l'association.

Industrie

Areva paye une amende de 4,8 millions d'euros pour mettre fin aux poursuites à Paris pour corruption en Mongolie

L'ex-société Areva a accepté de payer une amende de 4,8 millions d'euros contre l'abandon des poursuites pour corruption d'agents publics étrangers, liées à ses activités minières en Mongolie entre 2013 et 2017, lundi au tribunal de Paris.

Cette amende, signée le 2 décembre dans le cadre d'une convention judiciaire d'intérêt public (CJIP, alternative aux poursuites pour les personnes morales) avec le parquet national financier (PNF), a été validée par le président du tribunal de Paris.

La société Orano Mining, à qui l'ancien géant du nucléaire a cédé ses activités minières, devra, elle, prendre en charge un programme de mise en conformité de 1,5 million d'euros maximum pendant trois ans

sous le contrôle de l'Agence française anti-corruption (Afa).

Pour Areva, il s'agissait de "traiter le passé et de pouvoir assumer les conséquences de cette enquête", et de "prendre l'amende à son compte parce (...) qu'elle avait été d'une certaine manière la grande responsable de cette activité", a plaidé Me Marion Lambert-Barret, avocate de l'entreprise.

"Le respect de la réglementation est dans l'ADN d'Orano Mining depuis sa création", a déclaré Me Alexis Gublin, avocat d'Orano Mining.

L'enquête de l'Office anticorruption (Ocliff), lancée en 2015, s'est concentrée sur le versement de 1,275 million d'euros à un homme d'affaire mongol entre 2014 et 2017 par Eurotradia International.

Cette société, détenue à l'époque notamment par Airbus, Thales et Dassault Aviation, avait signé avec Areva un contrat-cadre de service en 2010, pour une mission d'assistance financière, juridique et commerciale afin d'obtenir des autorités mongoles la signature d'un pacte d'actionnariat et de licences minières, pour un montant total de quatre millions d'euros.

Eurotradia avait ensuite signé un contrat de consultant avec l'homme d'affaires mongol en 2014, pour aider Areva dans ses négociations avec Oulan-Bator, la capitale de la Mongolie.

Mais l'enquête a établi que ce Mongol "n'était nullement intervenu dans la signature du pacte d'actionnaires ou dans le processus de transfert de licences". Les fonds versés "avaient été investis dans un

projet immobilier détenu à 80% par un agent public mongol de haut niveau intervenu dans le processus d'implantation des activités d'Areva en Mongolie", a rappelé le président.

Un second fonctionnaire "de haut niveau", intervenu lui aussi dans les négociations, a perçu 251.600 dollars (238.000 euros).

La société Eurotradia, rachetée par le leader français de l'intelligence économique Adit, et les personnes physiques mises en cause seront jugées ultérieurement, a précisé le PNF.

La validation d'une CJIP - la 22e négociée par le PNF - "n'emporte pas déclaration de culpabilité et n'a ni la nature ni les effets d'un jugement de condamnation", a souligné le président Noël.

Normandie

De l'essence mélangée à de l'eau, des clients de douze stations tombent en panne

Plusieurs dizaines de conducteurs n'ont pas pu redémarrer leur véhicule après avoir fait le plein de sans-plomb 95-E10 à Caen, Harfleur ou encore au Havre.

«Recherche victimes station Total». Sur Facebook, des membres du groupe «Infos Trafic Le Havre», ont raconté leur mésaventure du jour, ce lundi 9 décembre. «J'ai pris de l'essence au Total rue de Verdun ce matin et il y a eu un souci», raconte un internaute. Si celui-ci a d'abord cru que la station avait inversé le diesel et

l'essence, au fil des témoignages, la situation s'est éclaircie. En réalité, selon France 3 Normandie, des clients de douze stations TotalEnergies normandes ont rempli leurs réservoirs de sans-plomb 95-E10 mélangé à... de l'eau.

Les distributions ont donc été interrompues dans les stations concernées. Il s'agit de celles des relais Halte Graville, Rouelles et Le Havre La Brèque au Havre, mais aussi de la SARL Sylda à Sainte-Marie-des-Champs et des relais de

Tancarville et de Rogerville, en Seine-Maritime. Dans l'Eure aussi, les relais Bosgouet Nord et Beuzeville Nord sont touchés. Le relais Malbrouck à Carsix et celui de Beau Site à Caen, des Calloins et d'Ils sont concernés. Outre la Normandie, une treizième station essence de l'Oise a rencontré le même problème, au relais d'Harvilliers.

Pour pouvoir dédommager les clients rapidement, le groupe TotalEnergies invite les personnes concernées par ces pannes

à téléphoner au service consommateur au 09 70 808 651. «Les conditions climatiques de ce week-end, marquées par des vents forts et des pluies abondantes, sont suspectées d'être à l'origine d'une infiltration d'eau détectée ce matin dans un bac d'essence de la raffinerie de Normandie. Depuis cette détection, plus aucun carburant provenant de ce bac n'est livré», a expliqué l'entreprise. Pour se faire rembourser, les clients devront fournir une preuve d'achat d'essence.

Le groupe RATP entre «en négociations exclusives» pour vendre ses activités de bus à Londres

Le groupe vient d'annoncer hier la signature d'un accord d'exclusivité pour la vente de RATP Dev Transit London (RDTL) à FirstGroup plc.

La rumeur du probable retrait de la RATP de ses activités londoniennes courrait depuis plus d'un an. Le groupe, via l'intermédiaire de sa filiale RATP Dev, a annoncé hier la signature d'un accord d'exclusivité pour la vente de ses activités de bus à Londres au FirstGroup plc. Elle céderait ainsi ses trois sociétés - London United Busways Limited, London Sovereign Limited et London Transit Limited - regroupées sous l'acronyme RDTL. Acteur majeur du marché des bus londoniens depuis 2011, RDTL emploie 3700 personnes et assure 180 millions de voyages chaque année pour le compte de Transport for London (TfL). Au total, l'entreprise exploite 89 lignes et 10 dépôts, principale-

ment dans l'ouest et le centre de Londres, avec une flotte de 982 bus.

L'opération - chiffrée à 90 millions de livres sterling (plus de 108 millions d'euros) - doit permettre au groupe «de concentrer ses ressources sur sa stratégie de rail urbain, notamment sur les projets de métro automatique et de rail régional capacitaire, ainsi que sur les marchés où l'entreprise dispose d'une présence multimodale significative». En d'autres termes, la RATP entend désormais miser sur le rail et non plus sur le bus, et arrêter «de courir plusieurs lieux à la fois», comme le souligne Mehdi Sinaceur, le directeur général adjoint et membre du directoire de RATP Dev. Selon lui, «cette décision stratégique permettra à RDTL de poursuivre avec succès son développement et de bénéficier de capacités d'investissement auprès d'un nouvel actionnaire, et à RATP Dev de concentrer ses ressources sur ses

marchés clés et sa stratégie de rail urbain, cœur de l'expertise du groupe».

«Une trajectoire très positive»

«Nous sommes actuellement impliqués dans six importants projets de reprise, démarrage ou extension de réseaux de métro automatique dans le monde, ainsi que dans huit appels d'offres majeurs», précise-t-il, se disant convaincu «que FirstGroup plc est le partenaire idéal pour accompagner la réussite de RDTL et contribuer à mettre en œuvre un transport public durable à Londres». Si RDTL est déficitaire et pèse sur les comptes de la RATP, ses lignes sont «les plus performantes du marché en termes de qualité de service», selon Mehdi Sinaceur. À la sortie de la pandémie de Covid, RDTL avait connu une «hyperinflation énergétique et salariale» mais elle est désormais «dans une trajectoire très positive». FirstGroup investira

pour poursuivre l'électrification de ces lignes (34% actuellement avec un objectif de 100% en 2030).

La transaction est soumise à des procédures réglementaires qui pourraient prendre «plusieurs mois», selon RATP Dev, qui ne prévoit pas désormais de nouvelle cession. Le groupe ne compte pas non plus se désengager des quatre pays - la France, les États-Unis, l'Arabie saoudite et l'Italie - où elle exploite du bus comme du rail. Après avoir lancé l'extension de la ligne 14 à Paris, RATP Dev est actuellement impliquée dans six projets de reprise, démarrage ou extension de réseaux de métro automatique dans le monde, dont une ligne du métro de Ryad en Arabie saoudite (la deuxième est prévue le 15 décembre). Le groupe devrait également se porter candidat en France pour la reprise de deux à quatre réseaux de transport local.

Chine

Xi Jinping affirme qu'une guerre commerciale avec les États-Unis ne ferait «aucun gagnant»

Le président chinois Xi Jinping a affirmé mardi qu'une guerre commerciale avec les États-Unis ne donnerait «aucun gagnant», selon un média d'État, avant le retour à la Maison Blanche en janvier du président élu Donald Trump. «Les guerres de droits de douane, les guerres commerciales et les guerres de technologies vont à l'encontre des tendances historiques et des règles

économiques, et il n'y aura aucun gagnant», a déclaré Xi à propos des relations sino-américaines, d'après le diffuseur CCTV, lors d'une rencontre avec les chefs de plusieurs institutions financières multilatérales.

«La Chine est prête à maintenir le dialogue avec le gouvernement américain, à élargir la coopération, à gérer les divergences et à promouvoir le développement

des relations sino-américaines dans une direction stable, saine et durable», a ajouté le président chinois. Pékin vise une croissance annuelle d'environ 5% cette année, malgré une consommation intérieure atone, un chômage élevé et une crise persistante du secteur immobilier. Le président chinois a déclaré mardi que son pays gardait «une confiance totale» dans sa capacité à atteindre son objectif de croissance pour 2024, ont rapporté les médias d'État.

Cinq conseils pour vous aider à garder votre calme quand tout va mal

Nous avons tous pensé, un jour ou l'autre, que tout allait mal dans notre vie. Il est alors fréquent, dans ces moments-là, de se sentir impuissant et découragé.

Comment faire pour garder son calme ?

Que cela soit dans notre vie professionnelle ou personnelle, nous avons tous, un jour ou l'autre, pensé que tout allait de travers. Comment ne pas se sentir dépassé et garder son calme, dans cette situation ? Voici cinq conseils dispensés par le Dr Rick Hanson, neurophysiologiste.

Faire face à la difficulté

"Si vous êtes bouleversé, vous êtes bouleversé" débute tout simplement le Dr Rick Hanson. Selon lui, il est important d'affronter ces événements négatifs et il faut les gérer de la manière qui nous convient le mieux. "Cela peut être en prenant du recul par rapport à la situation ou vis-à-vis d'une personne" indique l'expert.

Choisissez le camp du bien

Le spécialiste préconise de prendre du recul vis-à-vis des critiques que l'on peut entendre, qu'elles soient directement dirigées contre nous ou pas. "Recentrez vous sur vous-même, vous savez que ces propos ne vous affectent tout simplement pas" rappelle-t-il "Il s'agit d'une contrariété émanant de cette personne, qui sera probablement passée dans quelques minutes".

Ces moments peuvent ressembler à une torture, concède l'expert, en particulier lorsqu'il s'agit de critiques venant de membres de votre famille. "Mais ne laissez pas les gens voler votre joie ou drainer votre énergie" conseille le thérapeute.

Découvrez l'effet inattendu que peut avoir le chocolat noir sur votre santé

Le chocolat noir n'est pas seulement bon pour ses effets sur le moral. Selon une toute nouvelle étude, il peut aussi réduire votre risque de développer un diabète de type 2.

Croquer dans un ou deux carrés de chocolat noir est un petit plaisir... pas si coupable que cela. Cette douceur est connue pour ses propriétés sur le cœur, le moral ou encore la concentration. Mais, selon une récente étude, le chocolat noir serait capable de réduire le risque de développer un diabète de type 2.

Le chocolat noir réduit le risque de diabète, les autres augmentent le poids

Des chercheurs de l'Université de Harvard aux États-Unis ont ainsi suivi la consommation de chocolat de plus de 300 000 personnes en bonne santé pendant 25 ans en moyenne chacune.

Ils ont constaté plusieurs associations notables :

Ceux qui mangeaient une portion de 28,3 grammes au moins cinq fois par semaine étaient 10 % moins susceptibles de développer un diabète de type 2 par rapport à ceux qui ne mangeaient jamais ou rarement du chocolat ;

- Le chocolat noir était celui associé à un risque moindre de maladie ;

- Ceux qui mangeaient du chocolat au lait étaient plus susceptibles de prendre du poids.

- Seul, le chocolat noir ne pourra pas vous protéger

Selon les chercheurs, le chocolat contient ainsi des niveaux élevés de flavanols – un composé présent dans les fruits et les légumes – qui améliorent la santé cardiaque et réduisent le risque de diabète de type 2. Mais jusqu'ici, le lien entre la consommation de chocolat et le risque de diabète était "controversé" en raison de résultats incohérents. Il faut dire que la plupart des études précédentes n'avaient pas exploré la différence entre les types de chocolat. Ces sous-types – noir, au lait et blanc – ont des niveaux variables de cacao, de sucre et de lait, ce qui "peut influencer l'association", ont-ils déclaré.

Faites croître le positif en vous

Le Dr Hanson observe que la plupart des gens sont assez compétents pour leurs affaires extérieures, mais sont incomptétents pour ce qui les concerne, de l'intérieur. "La compétence intérieure est bien plus influente sur votre réussite, vos revenus, la personne qui partage votre vie, votre bonheur, votre santé, votre longévité" liste l'expert.

Il insiste sur le fait de passer plus d'une minute par jour à se recentrer sur soi. "Je vous garantis que cela changera votre journée car vous vous concentrerez sur le positif".

Ayez un esprit ouvert, de la curiosité et de l'empathie

En affrontant la situation qui nous dérange ou les critiques de nos proches, le Dr Hanson recommande d'ouvrir son esprit et de faire preuve de compassion. "En ouvrant mon esprit, je fais preuve de plus de compassion et me souviens alors que l'autre n'est pas mon ennemi" explique-t-il. Cela ne veut pas dire que "tout le monde peut vous critiquer", mais qu'il "existe une opportunité de voir les choses différemment".

Priorisez votre paix intérieure

Enfin, même lorsque la situation semble désespérée, "il est important de se rappeler vos valeurs fondamentales, votre identité et votre morale" conseille le thérapeute. "Tout cela ne doit pas nécessairement être mis en péril".

Pour cela, il faut se souvenir que la négativité d'une personne ou d'une situation ne doit pas altérer votre paix intérieure ou votre état d'esprit apaisé. "Cela ne veut pas dire qu'être dans cette situation n'est pas inconfortable - parce que c'est le cas - mais qu'en fin de compte, votre paix intérieure doit être la plus importante à préserver, et ce par tous les moyens nécessaires" conclut le Dr Hanson.

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001 (Amended)

Notice is hereby given that the company Jardin des Coins Ltd, a Domestic Company, having its registered office at 3rd Floor, Ebene Esplanade, 24 Cybercity, Ebene 72201, Mauritius is to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001 (Amended).

That the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001 (Amended).

That any objection to the removal under Section 313 of the Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies not more than 28 days after the date of this notice

ARITS Secretarial Services Limited
Company Secretary
Dated this 10 December 2024

Registered Number 6113

A Special General Meeting of the Mare D'Albert Women Association will be held on Friday the 27th of December 2024 at 1.00 p.m. at the seat of the Social Welfare Centre. Royal Road, Mare D'Albert

Agenda –

Reading and approval of minutes of proceedings of the last Annual General Meeting
Review the past work of the Association
Plan future tasks
Partial Amendment of Rules
A.O.B
Vijay Luxmi Narrain
Secretary

NOTICE FOR PERMISSION FOR BUILDING AND LAND USE PERMIT APPLICATION

Take notice that DAR-UL-ARKUM represented by Mr. Naweed JAUFURAULLY will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for the Proposed

(1) Demolition of an existing concrete building of Ground + First floor
(2) Construction of a Mosque at Ground Floor at Cemetery/Shivala Road, Plaine Magnien.

Any person feeling aggrieved by this proposal may a lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from date of this publication.

Date 09.12.2024

NOTICE FOR PERMISSION FOR LANDUSE WITHIN INDUSTRIAL ZONE

Take notice that I, EMTEL Limited represented by Benchmark Consulting Engineers Ltd will apply to the Municipal Council of Beau Bassin /Rose Hill for a Building and Land Use Permit for the

(1) Installation of a 10m high Roof Top Tower on an existing 4 Storey Building, (2). Construction of a CIS structure over the roof top of an existing 4 Storey Building to be used as Equipment Room situated at 4D Industrial Road 5 Plot 2, Coromandel.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 11 December 2024

NOTICE FOR CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that Ms Dheegsha Gopaul residing at Royal Road, Bois Pignolet, Terre Rouge, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change her name Dheegsha into that of "RUSHMEE DHEEGSHA" so that in the future he shall bear the name and surname of "RUSHMEE DHEEGSHA GOPAUL".

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General, 4th Floor, Renganaden Seenevassen Building, Port Louis, within a period of 28 days as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 29th day of November 2024

Mrs Brinda Kaniah
Of 2nd Floor, Sterling House, Lislet Geoffroy St, Port Louis
PETITIONER'S ATTORNEY

NOTICE UNDER SECTION 36(2)(c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the private company ARMAND APAVOU & CO. LTD (File No. C6866) has changed its name to EastCoast Property Limited by Special Resolution dated 13 November 2024. The Registrar of Companies has confirmed the said change of name as per a certificate dated 22 November 2024.

CIEL Corporate Services Ltd
Company Secretary

11 December 2024

BRN: C08006866

Ligue 1

St Etienne 0 - Marseille 2

En balade à Saint-Etienne, Marseille reprend sa 2e place

En clôture de la 14e journée de Ligue 1, l'Olympique de Marseille n'a pas tremblé pour se défaire (2-0) de l'AS Saint-Étienne. Un match abouti permettant aux hommes de Roberto De Zerbi de récupérer la deuxième place et au cours duquel Adrien Rabiot, auteur de son premier but avec l'OM, a particulièrement brillé.

Il ne faisait pas plus de 3°C ce soir à Saint-Etienne, mais l'Olympique de Marseille a bien mis le feu au Chaudron. La première action de la partie a d'abord été du côté stéphanois. Les Verts récupéraient le ballon sur le côté gauche et accéléraient le jeu. Zuriko Davitashvili trompait la vigilance d'un défenseur et tentait une frappe à mi-distance vers le centre du but, mais Geronimo Rulli était bien placé et se repoussait facilement le ballon (3e). Mais l'OM est revenu rapidement dans le match et en se montrant nettement plus dominateur. Les Olympiens ouvraient ainsi logiquement le score à Saint-Étienne. Cornud couvrait Rabiot, qui était parfaitement servi par le petit piqué de Maupay en une touche. Son enchaînement n'a laissé aucune chance à Larssonneur

(17e, 0-1). L'international français s'offrait ainsi son premier but de la saison sous les couleurs de son nouveau club en Ligue 1. Par la suite, Quentin Merlin s'est montré à son tour dangereux dans la surface adverse. Le défenseur envoyait un ballon puissant au second poteau. Le portier stéphanois a réalisé un superbe arrêt pour se défaire de la frappe (28e). Toujours à l'initiative, l'OM s'est vu accorder un joli coup-franc en fin de première période. Le tir de Murillo était cependant trop imprécis pour inquiéter Larssonneur (45e).

Au retour des vestiaires, Marseille a vite retrouvé sa maîtrise dans le jeu à l'image de la première période. Il a fallu malgré tout attendre l'heure de jeu pour voir les hommes de Roberto de Zerbi doubler la mise. Après une faute logique, les Phocéens se voyaient accorder un penalty. Greenwood s'élançait et frappait son penalty du droit, mais le portier des Verts anticipait et le repoussait. Il ne pouvait cependant rien faire pour empêcher l'attaquant de continuer l'action et de propulser son ballon dans une cage vide (65e, 0-2). A l'issue de la rencontre, Marseille reprend l'avantage sur l'AS Monaco grâce à sa victoire et



pointe à la 2e place au classement avec 29 points. Les Phocéens se retrouvent à cinq longueurs du PSG, leader. A l'opposé, Saint-Etienne continue sa mauvaise série et

se retrouve dans la zone rouge. Le club est actuellement 16e avec 13 points et devra relever la tête face à Toulouse la semaine prochaine.

Nantes 1 - Rennes 0

FC Nantes : "Une libération" après le derby victorieux contre Rennes, les réactions des joueurs

Le FC Nantes est sorti vainqueur du derby breton (1-0) ce dimanche contre son rival préféré, le Stade Rennais. Grâce à cette victoire étriquée, les Canaris renouent enfin avec la victoire, après trois mois sans le moindre succès. Les joueurs ont partagé leur joie à l'issue de la rencontre.

Ils n'ont pas caché leur joie à la fin du derby. Nicolas Pallois, son jeune compère de défense Nathan Zézé, Johann Lepenant ou encore Matthis Abline, ils sont tous venus à la rencontre des journalistes une fois la partie terminée dimanche soir contre Rennes. Un derby victorieux pour les Canaris (1-0) et une première victoire en championnat depuis fin août, autant dire une éternité. "Une libération", pour le jeune milieu de terrain Johann Lepenant.

Un moment de délivrance après le bijou du virtuose nantais Moses Simon, meilleur buteur (quatre réalisations) et meilleur passeur (quatre passes décisives) du club depuis le début de la saison. Il a encore montré qu'il était incontournable dimanche, après avoir éliminé trois Rennais avant d'envoyer un missile dans la lucarne de Steve Mandanda à la 89ème minute de jeu. "Au dernier moment, je suis rentré, je me suis dit, vas-y", raconte justement le buteur nigérian. "Après j'ai frappé, je me suis dit que c'était bon".

"On l'attendait depuis un petit moment"

Moses Simon a peut-être encore quelques hésitations pour parler français, mais sur le terrain, il ne laisse aucune place au doute. "C'est un exploit individuel, on en a besoin aussi dans une équipe. Ce but, il est magnifique", raconte son compère de l'attaque Matthis Abline. Un hommage rendu à son coéquipier qui remet toute une équipe sur de bons rails. Après le nul récupéré du déplacement à Paris, les Nantais enchainent avec une victoire et



récupèrent quatre points en deux matchs.

"On l'attendait depuis un petit moment cette victoire", depuis dix matchs précisément pour le défenseur Nathan Zézé. Malgré les grosses frayeurs de fin de rencontre. Juste après le but de Moses Simon, les vieux démons qui poursuivent le FC Nantes ont de nouveau refait surface. Sur corner, dans le temps additionnel, le portier canari Patrik Carlgren loupe sa sortie et Christopher Wooh en profite pour glisser le ballon au fond des filets. Un but finalement annulé pour les Rouge et Noir après un mouvement de bras visionné par la VAR. "On est passé par toutes les émotions", confie Nathan Zézé, remplacé en fin de rencontre. "C'est encore plus stressant en dehors du terrain, puisqu'on ne contrôle rien. Mais cette fois, on a eu la réussite

avec nous".

"Défensivement, on est plus solides"

À 11 contre 10, les Nantais n'ont pourtant pas dominé la partie de la tête et des épaules. Et ont eu bien du mal à concrétiser leurs rares occasions dans un match terne, bloqué des deux côtés. Le défenseur Nicolas Pallois, lui, veut voir le verre à moitié rempli, notamment avec cette défense à cinq. "Défensivement, on est plus solides. Même dans les transitions, on va peut-être plus vite vers l'avant et on garde un peu plus le ballon. Maintenant, il faut être plus sûrs et plus justes devant le but".

L'entraîneur Antoine Kombouaré, dont l'avenir s'écrit encore en pointillés, le concède, la partie n'a pas été des plus enthousiasmantes. "C'est une victoire dans la souffrance. Je l'avais dit aux joueurs, ça

allait se faire dans la douleur. Et ça s'est fait dans la douleur. On peut faire beaucoup mieux, on a senti de la fébrilité dans le jeu. Mais quand vous êtes dans le dur, vous pouvez gagner des matchs sur coup de pied arrêté ou sur un exploit individuel. Et là, aujourd'hui, ça s'est transformé en exploit avec trois points hyper importants pour nous".

Trois points capitaux qui permettent de finir au moins l'année sur une bonne note à la maison, avant un déplacement tout aussi important dimanche prochain à Brest pour la dernière pige en championnat avant les fêtes. Les Jaunes ne se sont pas encore complètement rassurés dans le jeu, mais ils prennent enfin des points. Un beau cadeau de Noël avant l'heure.

PREMIER LEAGUE

WEST HAM 2 WOLVES 1

Les Loups ne hurlent plus et demeurent à l'avant dernière place

L'un des six points de relégation les plus conséquents de la saison jusqu'à présent a été le chemin de West Ham pour alléger la pression sur Julen Lopetegui. À l'inverse pour les Wolves, ce fut un résultat sombre pour Gary O'Neil, qui pouvait néanmoins se sentir durement humilié en termes de décisions qui auraient pu aller en son faveur. Jarrod Bowen a été le vainqueur du match, rentrant chez lui de manière experte tardivement.

Jarrod Bowen a allégé la pression sur le patron de West Ham, Julen Lopetegui, avec son but gagnant assurant une victoire 2-1 sur les Wolves.

Le skipper des Hammers a réglé un affrontement nerveux avec un magnifique effort individuel à la 72e minute, après que Matt Doherty ait annulé l'effort précédent de Tomas Soucek au stade de Londres.

Alors que Gary O'Neil cherchait désespérément une victoire, les Wolves ont créé la meilleure opportunité de la première mi-temps, avec Joao Gomes détournant le centre profond de Doherty à bout portant.

West Ham a percé neuf minutes après la reprise, Soucek envoyant une tête en boucle sur Sam Johnstone au pied plat depuis un corner de Bowen.

Le VAR a refusé à Mohammed Kudus et aux Hammers un deuxième but, avant que les Wolves n'égalisent à la 69e minute avec Doherty tournant brillamment sur le centre de Rayan Ait-Nouri en demi-volée.

Cependant, les visiteurs étaient à égalité



pendant seulement trois minutes alors que, après un court corner, Bowen relevait un défi avant de décocher un tir bas dans le coin inférieur droit de Johnstone.

Kudus a vu un autre but inscrit pour hors-jeu, mais West Ham en avait fait assez pour franchir la ligne.

Lopetegui respire plus facilement alors que la pression s'accumule sur O'Neil

La pression exercée sur les deux managers a dominé la préparation de cet affrontement.

West Ham a manifesté son soutien à Michail Antonio, blessé dans un accident de

voiture ce week-end, en arborant des survêtements portant son nom. Pendant ce temps, Soucek et Bowen ont tous deux consacré leurs buts au numéro 9 des Hammers.

Bien que les deux équipes aient enregistré 19 tirs, ce sont généralement les hôtes qui ont présenté la plus grande menace offensive, forçant notamment 11 corners sans réponse.

Seule une deuxième victoire en six matches atténuerait un peu la pression sur Lopetegui.

Cependant, après une troisième défaite consécutive qui laisse son équipe à quatre

points de sécurité dans la zone de relégation, O'Neil ne sera pas assis trop confortablement ce soir.

Bowen a continué à tourmenter ses adversaires préférés. En effet, son vainqueur était son sixième but contre les Wolves – le plus grand nombre qu'il ait inscrit contre un seul adversaire de Premier League.

Le skipper a travaillé dur pour les Hammers, à la fois dans le rôle d'attaquant central et plus tard sur l'aile droite.

En plus de son but, il a également fourni la passe décisive pour le premier match de Soucek.

FOOTBALL

Accident

Les joueurs de West Ham United rendent hommage à leur coéquipier après une blessure choquante

Dans une démonstration touchante de solidarité, les joueurs de West Ham ont dédié leur performance lors de la victoire de la Premier League de lundi soir à leur coéquipier Michail Antonio, qui est actuellement en convalescence après un horifiant accident de voiture.

Les Hammers ont enfilé des maillots spécialement conçus, arborant le nom et le numéro d'Antonio, avant leur affrontement contre les Wolves au mythique London Stadium.

Ce geste d'unité suit un incident traumatique survenu dimanche (AEDT), lorsque le joueur de 34 ans a été impliqué dans une collision catastrophique à grande vitesse qui lui a causé de graves blessures.

Antonio a miraculeusement échappé à des blessures graves après avoir été extrait des débris de sa luxueuse Ferrari FF de 450 000 dollars, qui a été gravement endommagée après avoir percuté un arbre à Theydon Bois, Essex.

Coincé pendant près d'une heure, il a finalement été héliporté vers un hôpital voisin, où il a subi une opération pour une fracture du membre inférieur.

Des rapports indiquent que l'international jamaïcain récupérait bien dans un hôpital londonien, apportant un soulagement à l'ensemble de la communauté de la , en particulier à la famille de West Ham.

Le coéquipier Jarrod Bowen a exprimé des sentiments sincères concernant l'impact d'Antonio sur l'équipe, déclarant : "Mic est là depuis plus longtemps que moi, et tout le monde l'adore. C'est une pierre angulaire de notre équipe. Ces heures de samedi ont été difficiles. Ce n'est pas juste un collègue ; c'est un vrai ami et un père pour de charmants enfants. Le soutien qui s'est manifesté a été incroyable, et cela nous rappelle que la vie dépasse le foot-



ball. Ce qui compte, c'est que Mic soit en sécurité et puisse partager son histoire. Il a toujours été un guerrier, et je suis convaincu qu'il reviendra plus fort que jamais."

Les fans ont honoré leur star bien-aimée en se tenant en silence et en applaudissant pendant la neuvième minute du match, en hommage à Antonio, qui détient le record des buts en Premier League dans l'histoire du club.

En un hommage approprié, Tomas Soucek a célébré son but à la 54e minute en levant neuf doigts, reconnaissant ainsi son coéquipier sur le banc.

West Ham a annoncé des projets pour mettre aux enchères les maillots de sortie portés lors du match, chacun étant orné des signatures de tous les membres de l'équipe, y compris celle d'Antonio. De plus, chaque maillot porté lors du match contre les Wolves sera également mis aux enchères, à nouveau signé par les joueurs respectifs. Tous les fonds recueillis seront équitablement répartis entre

le National Health Service (NHS) et la charité Air Ambulances UK, le conseil d'administration du club faisant correspondre les contributions.

Une déclaration du club a indiqué : "Les joueurs de West Ham United se sont rassemblés autour de Michail Antonio après son incident de circulation, montrant leur soutien indéfectible au London Stadium lundi soir. L'attaquant a subi une chirurgie pour sa blessure et est maintenant sous soins médicaux. Il reste dans nos pensées et est déterminé à se rétablir. Nous exprimons notre profonde gratitude à tous les premiers intervenants et aux membres d'urgence pour leur assistance remarquable à Michail durant cette épreuve."

Malheureusement, la bonne volonté manifestée en dehors du terrain ne s'est pas étendue au match lui-même, car les tensions ont éclaté dans une fin chaotique entre West Ham et Wolverhampton. Malgré la victoire 2-1, on peut soutenir que les Wolves ont triomphé dans la bataille qui a suivi entre les joueurs.

Bowen, qui a marqué le but décisif, s'est retrouvé au sol alors que le chaos éclatait après le coup de sifflet final, provoqué par le refus de Mario Lemina de se serrer la main. Cette confrontation a conduit aux capitaines des équipes à intervenir, ce qui a entraîné une escarmouche.

Bowen a été vu en train d'exhorter Lemina, "Serre ma main," avant de le repousser, ce qui a poussé Lemina à répondre en attrapant Bowen et le faisant tomber au sol.

Alors que les joueurs se précipitaient pour séparer les deux, le pandémonium s'installait alors que West Ham célébrait une victoire cruciale. Bowen et Lemina ont tous deux reçu des cartons post-match à la suite de leur altercation, Lemina allant même jusqu'à exprimer ses frustrations envers son coéquipier, Toti Gomes, et un membre du personnel d'encadrement.